

Absichtserklärung «Aktion Familienfreundliche Arbeitgeber»



Die Solothurner Handelskammer
stärkt die Solothurner Wirtschaft.



Fragen? Kontaktieren Sie uns,
wir sind für Sie da.

Telefon 032 627 95 23

wifoe@awa.so.ch

www.standortsolothurn.ch

Vorwort

Der demographische Wandel und die politische Beschränkung der Migration mit der EU und Drittstaaten haben zur Folge, dass die Rekrutierung von Fachkräften für die Unternehmen zunehmend schwieriger wird. Rahmenbedingungen und Arbeitsmodelle, welche das inländische Arbeitskräftepotenzial erhöhen, sind für die Volkswirtschaft von zentraler Bedeutung.

Wenn unsere Unternehmen ihre Personalpolitik familienfreundlicher gestalten, werden wir zusätzliche gut ausgebildete Mütter und Väter für unseren Arbeitsmarkt gewinnen. Aus diesem Grund setzen wir uns dafür ein, dass der Kanton Solothurn attraktiven Lebensraum für Familien bieten kann.

Brigit Wyss,
Regierungsrätin

Projekt

Die Projektpartner wollen mit der «Aktion Familienfreundliche Arbeitgeber» in erster Linie die Solothurner Betriebe für das Thema Vereinbarkeit von Beruf und Familie sensibilisieren. Die Aktion sieht als Hauptinstrument eine Online-Plattform vor, auf der Unternehmen ihre Angebote rund um die Vereinbarkeit von Beruf und Familie aufzeigen und sich über die vielfältigen Möglichkeiten in diesem Bereich informieren können.

Mit der Unterzeichnung dieser Absichtserklärung verpflichten sich die Projektpartner, die «Aktion Familienfreundliche Arbeitgeber» auf ideeller Basis zu unterstützen und das Projekt nach ihren Möglichkeiten bekannter zu machen.

Projektpartner

Trägerschaft:

- Kanton Solothurn
- Wirtschaftsverbände
- Verein Kindertagesstätten Kanton Solothurn

Ziele

- 1.** Die Projektpartner verfolgen gemeinsam das Ziel, die Vereinbarkeit von Beruf und Familie im Kanton Solothurn zu verbessern und die Unternehmen für diese Thematik zu sensibilisieren.
- 2.** Vertreter aus Verwaltung, Wirtschaft und Politik bündeln ihre Kräfte und setzen mit der «Aktion Familienfreundliche Arbeitgeber» den Fokus auf ein für die Volkswirtschaft bedeutendes Thema.
- 3.** Gemeinsam lancieren die Projektpartner die «Aktion Familienfreundliche Arbeitgeber», deren Kernstück die Online-Plattform ffag.so.ch ist. Auf dieser Plattform können Unternehmen ihre Aktivitäten im Bereich der Vereinbarkeit von Beruf und Familie aufzeigen.
- 4.** Mit der Online-Plattform ermöglichen die Projektpartner den Unternehmen, sich als familienfreundliche Arbeitgeber zu positionieren. Die «Aktion Familienfreundliche Arbeitgeber» ist ein Instrument für das Arbeitgebermarketing der Unternehmen.
- 5.** Die Online-Plattform dient als Informationsquelle. Unternehmen sollen sich anhand von Merkblättern über die Möglichkeiten im Bereich der Vereinbarkeit von Beruf und Familie informieren können. Erfolgreiche Praxisbeispiele sollen zudem den Erfahrungsaustausch fördern und den konkreten Nutzen aufzeigen.
- 6.** Die Umsetzung der Online-Plattform obliegt der Wirtschaftsförderung Kanton Solothurn und der Solothurner Handelskammer. Die Mitwirkenden verpflichten sich, die «Aktion Familienfreundliche Arbeitgeber» ideell zu unterstützen sowie die Plattform nach ihren Möglichkeiten zu bewerben und Inputs zu liefern.
- 7.** Die breit abgestützte Trägerschaft mit einer Vertretung der Wirtschaftsverbände sorgt dafür, dass die «Aktion Familienfreundliche Arbeitgeber» bedürfnisorientiert und unternehmensfreundlich ausgestaltet wird.

**Für die
Regierung**

Volkswirtschaftsdepartement

Brigit Wyss, Regierungsrätin

**Für die
Wirtschaft**

Solothurner Handelskammer

Daniel Probst, Direktor

Kanton Solothurnischer Gewerbeverband

Andreas Gasche, Geschäftsführer

**Für die
Kitas**

Verein Kindertagesstätten Kanton Solothurn

Marlies Murbach, Präsidentin

Mitwirkende

- Daniel Bärlocher, Bimbosan AG
- Stephan Berger, Oberamt Thal-Gäu
- Heinz Bläsi, vormals Adda-Kita GmbH
- Karin Büttler, Kantonsrätin
- Corina Dreier-Gebauer, easy-kid-care
- Claudia Fluri, alt Kantonsrätin
- Christian Hunziker, Solothurner Handelskammer
- Sarah Koch, Wirtschaftsförderung Kanton Solothurn
- Marianne Meister, Kanton Solothurnischer Gewerbeverband
- Petra Meister, Adda-Kita GmbH
- André Naef, Verein Kindertagesstätten Kanton Solothurn
- Rolf Riechsteiner, Solothurner Handelskammer (vormals Industrie- und Handelsverein Thal-Gäu-Bipperramt)